



泉水山

真庭市立河内小学校だより
R7年度 第21号
令和7年12月16日(火)発行

5年生「おかざりづくり」に挑戦

12月11日(木)1・2校時、5年生が「おかざりづくり」に挑戦しました。

稻刈りの際に取り置いた「わら」を妹尾さんが持つて来てくださいり、保護者や地域ボランティアの方も5名応援に来てくださいました。「わら」をきれいにして整えたら、少し湿らせてなっていきます。

「わらをなう」作業は、子どもたちにとってはほとんど経験のないことで、見よう見まねで始めますが、なかなかうまくいかず大苦戦。大人の方に手取り足取り教えていただいたおかげで、無事みんなおかざりを仕上げることができました。

手作りのおかざりを飾って、家族そろってよい年を迎えてくださいね。



4年生国語「叙述を基に読み取る力をのばす」～ごんぎつね～



4年生が国語の「ごんぎつね」という物語文の学習で、大変充実した学びをしました。

「ごんぎつね」は新美南吉作の童話で、長く教科書に掲載され続けているため、保護者の方も読まれた方が多いと思います。本文の中には、季節や時間を表す「風景描写」や登場人物の気持ちを表す「心情描写」がふんだんにちりばめられています。

4年生は毎時間、本文の中から「風景描写」や「心情描写」を見つけ出し、そこから登場人物の心の動きを読み取っていました。またクラス全員で、場面の様子について意見を出し合いじっくりと考えることも経験しました。

国語科において、叙述を基に内容を読み取る力を持つことは大変重要な学習です。4年生は「ごんぎつね」の学習で、その力をしっかりと身に付けることができました。

3年生「書き初め」にチャレンジ

師走に入り、年明けの審査会に向けて「書き初め」の練習が始まりました。低学年はフェルトペンによる「硬筆」ですが、中高学年は「毛筆」です。とりわけ3年生にとっては、書き初めが初めての長半紙に書く経験となります。

12月11日(木)2校時にはボランティアの方が2名来校して、3年生の書き初めの授業支援をしてくださいました。

今まで角半紙にしか書いたことがない3年生。字配りの仕方や半紙の扱いなど、ボランティアの皆



様が優しくアドバイスや手助けをしてください、安心して練習に取り組むことができました。ありがとうございました。

6年生「防災食に挑戦しよう」

12月12日(金)3・4校時、防災士と食育ボランティアの方々が来校して、6年生に「もしもの時、子どもでも作れる防災食に挑戦しよう」と題し、出前授業をしてくださいました。

長期保存が可能な「アルファ化米」や身近なスナックなどを活用して、小学生でも簡単に準備できる食事のメニューを教えていただき、実際に作ってみました。

防災士の方からは、「予め家族との待ち合わせ場所を決めておいたり、地震に備えて、部屋の中の家具の配置などを見直してみたりするなど、防災の視点で家族と話し合っておくことが大事。いざという時は、命をつなぐために子どもだけでも食べ物が用意できる力をつけておきましょう。」と教えていただきました。

アルファ化米のサンプルと保存水やレシピをいただいたので、ご家庭でも体験してみられてはいかがでしょうか。



1月行事予定

(状況により、変更する場合もございます)

1日(木)元日

5日(月)仕事始め

7日(水)3学期始業式 短縮4校時時程

給食開始 通学班会

一斉下校 13:30

9日(金)スクールカウンセラー来校日

12日(月)成人の日

14日(水)読み聞かせ

16日(金)5年バイオマス施設見学

委員会活動

19日(月)昔遊びの会

20日(火)PTA常任委員会 19時

21日(水)職員研修のため短縮4校時時程
一斉下校 13:30 読み聞かせ

22日(木)参観日 落合中ヘルメット試着

23日(金)クラブ活動

28日(水)3・4年生防災授業

29日(木)高学年算学習開始

30日(金)スクールカウンセラー来校日



お知らせ

先日は河内小PTA入会申込書(会費収納委託)及び個人情報提供同意書のご提出にご協力いただき、ありがとうございました。

新入児童保護者の方も含め、全保護者の方の加入同意を確認させていただきましたので、ご報告いたします。次年度もどうぞよろしくお願ひいたします。